

HERALDO DE ALICANTE

ANUNCIOS
pago anticipado

Año VII—Núm. 1.726

Miércoles 4 de Enero de 1911

PLAZA DE LAS MONJAS, 5, BAJOS

SUSCRIPCIÓN
pago adelantado

¡nuestros suscriptores

Les notificamos á todos los que semanalmente reciben nuestros regalos, que en la presente semana serviremos los dos repartos pertenecientes al pasado mes de Diciembre.

Los consumos

Lo hemos dicho ininidad de veces; el impuesto de consumos es un tributo que por lo odioso é inhumano, únicamente puede estar establecido en pueblos de analfabetos ó donde no se conoce la cultura ni por el ferreo.

Es imposible poder calcular las ventajas que para el comercio y la industria reporta la supresión de los selatos, quedando libre el tráfico en todas sus operaciones.

En otra ocasión que no fuera la nuestra, la supresión de tan irritante gabela, se llevaría á cabo en absoluto; pero en España, por ahora sólo podemos aspirar á la transformación del recaudo llevando á la práctica una forma de recaudación que á la vez que reporte menos gastos, sea más equitativa para las distintas clases sociales, atendidas no solo las posiciones de cada familia, sino que también las condiciones materiales de cada individuo.

Alicante que ha sido una de las primeras poblaciones de España para llevar á cabo una acción de tanta trascendencia, deben inspirarse sus administradores en el reparto con el fin de que resulte lo más equitativo, y todos los ciudadanos no olviden los perjuicios que ocasionaba la forma inhumana como se recaudaba el impuesto de consumos.

No le falta la razón á nuestro estimado colega La Correspondencia de Alicante, al exponer en su artículo del lunes que apesar de experimentar rebaja el aceite, petróleo, carnes y otras especies, se expandan al mismo precio, cuando por el solo hecho de haber alcanzado en todos los tráficlos comerciales la libertad más absoluta y quitarse de encima aquella especie de *espitas* que todo lo involucaban, no es correspondido con todo el dinero del mundo.

Empresa de gran importancia ha sido la realizada por la minoría republicana de nuestro Ayuntamiento, inspirada en los deseos del bien general y de la prosperidad de la población; es necesario también que todos aquellos que aspiran á la cultura y progreso de los pueblos, ayuden á la resolución de tan difícil y ardua empresa, prescindiendo de miras personales y políticas, destruyendo todo egoísmo, guiados tan sólo por los nobles y elevados propósitos de hacer un reparto bien satisfactorio para todos, pero donde no entran miras egoístas ni interesadas, cuando desafortunada la injusticia y desigualdad, á la manera de llevar á cabo las aspiraciones de todos los alicantinos ama tes de la libertad y del derecho.

Todos los gremios vienen obligados á desplegar ilimitado interés en la labor emprendida por nuestra Corporación municipal; es preferible cien veces deponer toda intransigencia antes que el comercio y la industria queden sujetos de nuevo á la intervención en los selatos para su introducción en la población.

Finalmente, téngase en cuenta que por pesade que parezca el reparto resultará lo menos diez veces más ventajoso que la odiosa é inhumana forma que se venía haciendo el recaudo del impuesto de consumos.

Ayer ya lo dijimos, el Ayuntamiento tiene medios para que los artículos de primera necesidad se abaraten estableciendo metas reguladoras, y las sociedades pueden también competir estableciendo cooperativas.

Hay que recurrir á todos los procedimientos y agotar todos los medios antes que establecer de nuevo el sistema del *pincho*, que tanto desdices de la cultura de los pueblos.

Al pueblo de Elche

Nos remiten desde Elche la siguiente protesta, rogándonos su inserción, á lo que muy gustosos accedemos por considerar todo lo que en ella manifiestan sus firmantes, un atropello escandaloso á la ley y al derecho que nos asiste á todos los que nos dedicamos á la ingrata tarea del periodismo, de manifestar libre y honradamente lo que nuestra conciencia nos dicte y aconseje la justicia.

He aquí la protesta:

«Ciudadanos:

Se acaba de realizar un atentado contra la persona de nuestro correligionario y compañero en la prensa D. José Botella Tello, por un individuo llamado Francisco Iperly y Agulló del que protestamos como hombres y como ciudadanos que anhelan la paz y la tranquilidad de su querido Elche, al que aspiran ver redimido de la asquerosa plaga del matonismo que un día nos avergonzó ante los ojos de los pueblos civilizados y cultos.

En la mañana de hoy, el referido individuo Francisco Iperly ha buscado á nuestro amigo el Sr. Botella Tello en su casa, y como no le ha encontrado, en ella porque éste había salido á sus asuntos particulares, ha ido en su busca hasta hallarlo en una casa donde se hallaba reunido con el excelente y concejal de este Ayuntamiento D. Vicente Sansano Fenoll y otro caballero que les acompañaba, y allí, á presencia de estos dos señores, el Iperly se ha presentado llamando á nuestro amigo el Sr. Botella para que saliese á la calle á hablar con él, lo que éste ha verificado sin sospechar el fin que perseguía. Una vez en la calle, el Iperly, á pretexto de que el señor Botella Tello había escrito no sé qué contra la situación política imperante, aquél agredió á nuestro amigo é inmediatamente le empujó con un revólver para matarlo, lo cual no ha podido efectuar porque el señor Sansano y el otro señor que los acompañaba, recelando de las intenciones del individuo de referencia, habían salido á la calle y en el mismo momento en que afinaba la puntería para asegurar la presa, se ha interpuesto el Sr. Sansano colocando su cuerpo delante del arma y diciendo: «Mátame á mí, no mates á mi amigo», dando lugar á que el Sr. Botella Tello, que no llevaba armas ni las usa, porque no tiene enemigos, se metiera en una casa inmediata donde le prestaron auxilio.

Novoros, que tenemos un elevado concepto de la libertad de pensar y de escribir que conquistaron nuestros mayores; nosotros, que aspiramos á vivir dentro del ejercicio pacífico del derecho y que achacamos para nuestro querido pueblo aquella tranquilidad y seguridad personal de que ha gozado en las anteriores etapas políticas; nosotros, que sentimos que la vida es sagrada porque este respeto es lo que moralmente constituye el alma de los pueblos modernos, habiéramos sufrido en el silencio el criminal atentado de que ha sido víctima nuestro querido amigo, si no abrigáramos la racional y fundada persuasión de que el acto que se acaba de realizar contra la vida de uno de los nuestros, no es un hecho fortuito, producido al acaso, si no algo que tiene su razón de ser en las entresías mismas de la situación política imperante, muchos de cuyos individuos en otras ocasiones, como ahora, han apelado al atentado personal y también otras veces, cual la presente, no han sido detenidos ni molestados por la autoridad gubernativa local.

Sabemos lo que nos espera á nosotros y á nuestro querido Elche, cuyo culto nombre está interesado el caciquismo en mantener, si el Excmo. Sr. D. José Canalejas y Méndez y el señor ministro de la Gobernación, si los señores presiden-

te y fiscal de la Audiencia provincial de Alicante y digno señor juez de instrucción de este partido, si las personas, en fin, todas honradas de Alicante y pueblos circunvecinos no nos ayudan y dejándonos abandonados á nuestras propias y únicas fuerzas, no se interponen en el camino avasallador que sigue el caciquismo local y consenten que éste nos retrotraiga á la época tristemente memorable de los asesinatos políticos de que Elche fué un día teatro sangriento. Y no es que nos proponemos el castigo del culpable, porque ahora, como en otras ocasiones análogas nuestro perdón es inmediato y sincero, tanto porque así nos lo aconseja nuestra ética, como porque no queremos represalias que aún cuando de ninguna conciencia honrada podrían temerse, en este Elche cuyas personas y cosas nos son tan conocidas, forzosa é inefectivamente se producirían. Queremos que las personas llamadas á hacerlo interpongan su valeroso ímpetu para que en Elche alcance sólida garantía la seguridad personal; queremos ver en cada uno de los agentes de la autoridad gubernativa una garantía del orden y de la tranquilidad pública; queremos encontrar respeto á nuestras creencias y á nuestras opiniones respetuosas para todas las ideas ajenas y para todas las personas, sean como fueren.

Nosotros sabemos que tal como el caciquismo local se halla constituido no es necesario para que se produzca un hecho lamentable como del que hoy protestamos, que nadie lo recomiende ni encargue: basta que cualquier prohombre lo inicie por medio de una frase que derramada en el cerebro de un irresponsable produce el efecto criminal que hoy condenamos.

Y como aún cuando nuestra actitud no es de ninguna manera belicosa, pues no nos proponemos el castigo del culpable, sino sencillamente la no repetición de actos criminales que además de poner en grave riesgo la vida muy querida de paisanos nuestros, nos deshonran ante los ojos de los pueblos civilizados, por acuerdo de las entidades abajo firmadas, se os convoca, ilicítamente, á un mitin público que tendrá lugar mañana martes 3 de los corrientes, á las ocho de la noche, en el Teatro Llorente, donde al mismo tiempo que protestemos contra el criminal atentado de que ha sido objeto una persona tan pacífica, querida y respetada como nuestro amigo el conocido industrial D. José Botella Tello, podamos entonar un cántico á la vida de todos incluso á la de nuestros propios adversarios.

Elch- 2 Enero 1911.

Por la Conjuración Republicano-Socialista y por los periódicos locales *La Libertad y Trabajo*.—*La Comisión*.

Nosotros nos adherimos á esa justa protesta que la Conjuración Republicano-Socialista y los periódicos *La Libertad y Trabajo* irmanan, y cuente desde luego el compañero atropellado con el modesto apoyo de sus compañeros de *HERALDO DE ALICANTE*, para todo lo que atañe á la defensa de nuestra libertad periodística.

Cámara Oficial Agrícola DE ALICANTE

Admite imposiciones al 4 por 100 de interés anual; garantías y seguridad en las operaciones. Oficinas: Parque, 15, 1.º, Alicante, todos los días laborables de nueve á una y de tres á cinco.

Relámpagos

Señor alcalde
En nuestro número del pasado jueves, en esta misma sección y con el título «Espectáculo denigrante», denunciábamos á V. S. que en el trozo de calle llamada de las Aves, que hace esquina á la

plaza donde se expende el pescado y la prolongación del paseo de la Explanada, se estacionan todos los días ininidad de carros y caballerías de los abastecedores que traen mercancías para la venta, convirtiendo ese trozo de carretera en una cuadrada inmundicia cuyos olores son insoportables y muy perjudiciales para la salud pública, aparte de interceptar el tránsito á personas, carruajes y tranvías.

También hacíamos notar, que esos abastecedores, en lugar de llevar á las casadas sus carros y caballerías, como se hace en todas partes, se proveen ese sitio como tal, dándoles á comer el *pincho* á los animales en pesebres portátiles.

Suponemos, señor alcalde, que no se habrá V. S. enterado de nuestra denuncia, por sus muchas ocupaciones, puesto que ese abuso intolerable continúa repitiéndose, con la única diferencia, de que cuando se retiran esos carros, ya cerca del oscurecido, se barre ese sitio, cosa que antes no se hacía, y como estamos acostumbrados á que los anteriores alcaldes, cuando les denunciábamos alguna falta y no podían ó no debían remediarla, nos lo comunicaban para no insistir si lo creíamos justo, por eso suponemos (repetimos) que V. S. no se ha enterado de esa denuncia que ahora vamos á ampliar.

En la estrecha calle de la Aduana, única vía recta que conduce al muelle y de grandísimo tránsito, se estacionan también durante todo el día y hasta que anochece, una ininidad de carros de los que traen las frutas y verduras, haciéndose imposible el paso por ese sitio tan céntrico, cuyo piso queda después intransitable, por las porquerías que dejan las caballerías y por las basuras.

¿No hay medio de evitar esos espectáculos tan poco edificantes, señor alcalde? Tengamos en cuenta que lo que pedimos no cuesta dinero ni hay que someterlo á una tramitación de expediente, basta solo que dicte V. S. una orden al igual que ha hecho con las paradas de los coches, y así que falte á ellas que se le imponga la multa correspondiente.

Tomará en cuenta el Sr. Soto nuestra justa petición?

Pronto lo veremos.
Y apropiado de coches. Ahora que V. S. ha ordenado el servicio de paradas, hemos notado que mientras los cocheros de la capital tienen que acatar las órdenes dictadas, los de los pueblos hacen lo que mejor les viene en gana, colocándose donde les parece y donde más pueden estorbar; por ejemplo, en ese mismo sitio que indicamos anteriormente, entre el Prado y el Gran Hotel, se colocan tres ó cuatro coches y tienen establecida una parada todo el día, mientras los coches de dicho establecimiento, cumpliendo lo ordenado por V. S. solo llegan á la hora de los trenes á recoger los pasajeros. ¿Es eso justo y equitativo, señor alcalde? Además de que esos coches al igual que los carros, estorban, sus caballerías apestan esos sitios con sus excrementos. A esos cocheros como á los de la capital, debe designarseles un sitio.

Contraste

En el salón de sesiones del Ayuntamiento y en el despacho y ante despacho del señor alcalde se han hecho reformas importantes que creemos desde luego necesarias para que esas preferentes dependencias del palacio municipal estén presentadas con el decoro que es de rigor. Ahora bien; ¿habrá pasado desapercibido para nuestro novel alcalde que los carros de conducir la carne están en un estado deplorable y repugnante?

Nada tendría de particular, y por si acaso nos atrevemos á indicárselo.

Aviso importante

Quede abierta esta sección que ofrecemos al público, para que en ella pueda manifestar á diario sus quejas, que se publicarán siempre que sean justas y razonadas.

Los que tengan quejas que producir, se pasarán por esta redacción de cinco á seis de la tarde, ó bien las mandarán á cualquier hora si son por escrito, expresando el domicilio del quejoso y con la firma del interesado.

TIRABEQUE

DOLORINA

Remedio eficaz contra el dolor de cabeza, neuralgias, taqueas, reumatismo y la siática. Una dosis 15 céntimos. Caja de diez 1'25 pesetas. Pídase en las principales Farmacias y Droguerías. Depósito: Farmacia señora viuda Soler Sánchez.

Junta local de Primera Enseñanza

Sesión del día 2 de Enero de 1911

Fue una sesión completa, con su prólogo y su epílogo. El prólogo lo constituye la derogación de la orden del Sr. Pérez Bueno que había dispuesto la publicación; esta revocación fué una sorpresa para los que en cumplimiento de un deber acudimos á la sesión, y la sorpresa fué mayor porque los que conocemos las dotes de justicia y cultura del Sr. Soto, no encontrábamos explicación capaz de satisfacerlos. La nueva disposición duró poco, pues cuando la Srta. Sola tuvo conocimiento de ello, expuso al Sr. Soto la conveniencia de que las sesiones fueran públicas, apoyando su pretensión en argumentos tan convincentes que inmediatamente el señor alcalde dió contraorden, y la sesión fué pública. Sigamos por ese camino la Srta. Sola y el señor Soto, y no les faltará el aplauso de los maestros y de las personas amantes de la cultura, como gustosos se lo tributamos nosotros.

Dió principio la sesión con la lectura del acta de la anterior, que fué aprobada.

Instantáneamente hizo uso de la palabra la Srta. Sola para preguntar á la presidencia en qué conce, to asistía á la sesión el Sr. Aleman, contestándole el interesado que en el de secretario por delegación.

La Srta. Sola manifestó su extrañeza por esa perpétua delegación, ya que el Sr. Aleman asistía indudablemente con idéntico carácter á todas las sesiones y firmaba convocatorias y documentos, que alguna vez podrían ser autorizados por el propietario, y que entendía ese procedimiento como un medio de dejar incumplido el artículo 8º del Real decreto de 7 de Febrero de 1903, porque si bien reconocía en el Sr. Aleman cuantas circunstancias de honradez, inteligencia, celo y laboriosidad deben concurrir en todo funcionario público, no sucedía lo mismo con las condiciones legales, por cuya razón entendía era llegado el momento de poner fin á esa *continua delegación*.

Terminado este incidente se dió lectura á una comunicación de la Junta provincial, participando las bases acordadas para la celebración de una fiesta de cultura durante la semana deportiva y la Junta nombró una ponencia formada por D. Mariano Calvo y D. José Guardiola para que dieran forma á esa idea.

Las bases no nos parecieron bien; pero como los maestros, con quienes suponemos habrán contado, son los llamados á discutir este asunto, nos abstenemos por ahora de razonar nuestra opinión hasta que conozcamos el programa en todos sus detalles.

Fueron aprobados los presupuestos de material presentados por los maestros de las escuelas públicas, de acuerdo con el informe de la ponencia, en la cual, si no oímos mal, figuraban vocales de la sección protectora. Nosotros teníamos entendido que esto era atribución de la sección de vigilancia y que ambas debían funcionar separadamente.

TOS FERINA

Curación radical de la tos ferina (coqueluche) sin necesidad de cambiar de aires por el Jarabe antiferino del doctor Aguilá comprobado por reputados facultativos.

Se vende y dan prospectos en la farmacia del autor, Mayor, 81, Alicante.

Se remite por ferrocarril con reembolso.

LA LUCENTINA

GRAN ALMACEN DE CALZADO

ASCENSION ARACIL

Grandes existencias en calzados de las acreditadas fábricas de Palma de Mallorca, Barcelona, Valencia, Bilbao y Elda. SOLIDEZ, ELEGANCIA y ECONOMIA. Precios sin competencia e increíbles desde 0'25 el par hasta 25 pts. Queremos la venta exclusiva con pequeñas utilidades, en la mucha venta está a ganancia.

OJO.—No equivocarse, ya la conocen bastante.

LA LUCENTINA CALZADO MALLORQUIN
Y a la vista del público

Visitar el almacén, está todo en los escaparates

Plaza Isabel II, 27 y San Francisco, 17, ALICANTE

ENTRADA LIBRE ————— NO CONFUNDIRSE

MUNDIAL

Exquisito patrociniado español

ANIS TROPICAL

PUNTI Y DEU BARCELONA

Representante en Alicante: Arturo Bas.

Pídanse en todos los establecimientos

Se dió cuenta de haber sido aprobados los planos para los nuevos graduados.

Volvió a tratarse del local para la escuela de niñas del barrio de San Antón y la Srta. Sola pidió copia de algunos documentos, necesarios, según dijo, para demostrar que lo ocurrido en este asunto tampoco era muy correcto, y quizá no todo por culpa de la Junta local. A propuesta del señor presidente quedó sobre la mesa hasta la próxima sesión.

Se aprobó el plan y distribución del local para escuela de Tangel.

Se dió cuenta de haber tomado posesión de la escuela de la calle de Ramales D. Patrocinio Espinosa.

Aquí terminó la sesión y dió principio un epílogo provocado por las intemperancias del Sr. A. Lemani; pero prescindamos de su relato porque somos enemigos de ahondar diferencias y de ocuparnos de asuntos que no pueden interesar a nuestros lectores.

IBERO

A 20 CENTIMOS BOTELLA

se vende en todas las tiendas la legítima marca

LA PALOMA

Fábrica: Travesía del General Pintos, Alicante.

Politiqueo

A fines del presente mes vendrá a Alicante el diputado a Cortes por esta circunscripción y notable publicista, don Salvador Canals y Vilaró.

El viaje del Sr. Canals anunciado ya otras veces y suspendido por las dolencias que aquejan a tan distinguido periodista, pudiera estar relacionado con la reorganización del partido conservador local, del que es jefe dicho señor y de que tantas veces nos ha hablado nuestro apreciable colega *El Correo*.

Nada tendría de extraño, y ello lo decimos sin que intentemos actuar de profetas, que en la reorganización de que se trata entrasen elementos prestigiosos de la capital, quienes, aunque conservadores por tradición, jamás figuraron en las fuerzas activas del partido que acudiera el Sr. Maura.

Por carta que recibimos hoy de Sax, nos enteramos de que el pasado domingo tomó posesión de la presidencia de aquel Ayuntamiento, el alcalde en propiedad y estimado amigo nuestro, don Gaspar Marco.

El acto revistió gran solemnidad, testimoniando aquel vecindario una vez más el cariño que profesa a su alcalde, bueno y honrado, víctima hace poco tiempo de las iras de un Ponceo que, por fortuna, fué trasladado a otra provincia. Nuestra enhorabuena al Sr. Marco y nuestro parabién a los vecinos de Sax.

Se encuentra en esta capital, disfrutando de las vacaciones parlamentarias, el diputado a Cortes por esta circunscripción D. Emilio Díaz-Moreu e Irrisary.

Un ruego al señor alcalde

Saponeamos que hoy, y siguiendo vieja costumbre, no se obrará el Ayuntamiento su sesión semanal, anunciada en primera convocatoria; más por si nuestra suposición no se confirmase, rogamos al Sr. Soto dicte las órdenes oportunas para que los papitres destinados a la prensa sirvan única y exclusivamente para los redactores que de cada periódico vayan a hacer la información.

Y este ruego está basado, en que el viernes fueron levantados de aquel sitio distintos compañeros, mientras otros, también compañeros distinguidos, permanecieron sentados sin tener la tarjeta de que ha provisto el Sr. Soto a cada periódico.

Hay que medir a todos por el mismo rasero, ya se llamen T ó se llamen N, que a las veces irritan la sangre determinadas distinciones.

Y como esperamos ser atendidos en nuestra justa demanda, gracias anticipadas, Sr. Soto.

EL NORTE

SEGUROS DE INCENDIOS

Subdirector: Juan Tomasetti
Rafael Altamira, 4 (antes Princesa)

Teatro Principal

Anoche volvió a representar «El ciego Bebé», y mereció mejor interpretación, siendo nuevamente aplaudido el Sr. Maro por su esmerada labor.

En «La viuda alegre» lució sus notabilísimas dotes de cantante la simpática primera tiple Srta. Hognet, la que cosechó muchos aplausos durante la representación de «La viuda» en unión del aplaudido y excelente barítono Sr. Cabello, que arrebató al público varias ve-

ces atacando con valentía los segudos y emitiendo las notas con amor.

El Sr. Baldevi y la señorita Hernández cantaron muy bien los duos del primero y segundo acto.

Los demás artistas contribuyeron a que la interpretación resultara esmeradísima.

Muy bien el Sr. Maro en su papel.

La orquesta superior, bajo la experta batuta del Sr. Videgán.

Isleña Marítima

A partir de 1.º de Enero próximo, los vapores correo de esta empresa, procedentes de Palma e Ibiza, llegarán a este puerto todos los sábados por la mañana y efectuarán su salida para los mismos puntos todos los domingos a las doce tarde.

El suicidio de hoy

Esta mañana a las once y en su domicilio, calle de San Vicente, 37, se ha suicidado, disparándose un tiro de revolver en la sien derecha, el popular obrador de esta sucursal del Banco de España, D. Mariano González.

El desgraciado amigo, pues amigo nuestro era el suicida, estuvo esta mañana en el Banco conversando con sus compañeros, sin que ninguno de éstos pudiera sospechar la terrible determinación que, sin duda, germinaba ya en la mente de Mariano; tal era su estado de aparente tranquilidad.

Momentos después de consumado el hecho se personó en la casa núm. 37 de la calle de San Vicente el señor juez de instrucción, acompañado del actuario, quienes comenzaron a practicar las primeras diligencias en el sumario.

Del informe dado por el médico forense, hemos sacado la consecuencia de que la muerte del suicida, debió de ser instantánea.

Se ignoran los móviles que indujeran al González para tomar tan fatal resolución.

Deja el suicida, que contaba cincuenta y seis años de edad, una viuda y cuatro hijos, que se hallan consternados por el suceso que les ha privado de esposo y de padre.

Nos dicen que a ruegos de la familia el señor juez ha accedido a que no se traslade al Depósito judicial el cadáver del infortunado Mariano hasta mañana, en que se le practicará la autopsia.

Descanse en paz el que fué amigo cariñoso y padre amantísimo, y Dios conceda a su atribulada familia la resignación necesaria para llorar su pérdida.

Telegrafía sin hilos

Reino Oriental 2-1-1911 a las doce de la noche.—Urgente.

BAZAR PARIS, Mayor, 34 y Pórtico de Ansaldo, 1.—Alicante.

Le confirmamos nuestras remesas grandiosas de juguetes para obsequiar a los niños que son buenos; mandamos lo más bonito que se ha fabricado en nuestros reales centros fabriles.

Todo juguete que no sea adquirido en nuestro depósito en esa BAZAR PARIS, es falsificado.

Salimos en automóvil a toda velocidad, espérenos el 5 en la noche.

Dado en nuestro palacio de Oriente.

Los reyes,
Melchor, Gaspar y Baltasar

Contestando a la opinión

Anoche se censuraba acerbamente a la prensa local porque no se ocupaba de un escándalo promovido anteanoche en el Teatro Nuevo durante la última representación.

A esas censuras solo hemos de contestar por nuestra parte, diciendo que nuestro reporter no recogió ayer nota alguna en los centros oficiales que tuviera relación con ese suceso, y que por consiguiente no hemos de ser nosotros más papistas que el Papa.

Si la autoridad cumplió o no con su obligación, cuenta es esa de los que se crean molestados en ese asunto y de los señores gobernador, juez y teniente de Seguridad ó sus subordinados.

Nosotros, ahora como siempre, creemos haber cumplido con la altura de miras que corresponde a los que entienden la caballerosidad y la nobleza.

Respecto a las suspicacias que sobre el particular han surgido, solo hemos de decir que nosotros, como todo el que sabe cumplir con la delicada misión del periodismo, no tememos a nada ni a nadie.

OSTRAS FRESCAS

Verdes y blancas

Llegadas regulares hasta fin de Abril. PRECIOS

Servidas a domicilio y con limón.

BLANCAS DE ARCAHON

Primeras gordas finas, 1'60 ptas. de docena.

Medianas idem, 1'10 id. id.

VERDES DE MARENNES

Una clase solamente. Gordas finas, 1'60 ptas. docena.

Se sirven en el establecimiento al mismo precio.

Vinos blancos especiales para ostras.

Especialidad en cervezas del país y extranjeras, servidas siempre frescas.

Maison Française.—Paseo de los Mártires, 52.—Alicante.

Anuncio

Regimiento Infantería de la Princesa número 4

Aprobado por este regimiento proceder a un concurso para la adjudicación del suministro de víveres a la tropa, aquellos que deseen tomar parte en el mismo podrán remitir sus proposiciones en pliegos cerrados al Teniente Coronel Mayor hasta el día 24 del corriente, acompañando muestras de los artículos que ofrezcan. Dicho jefe facilitará en el cuartel de San Francisco los datos que se juzguen necesarios conocer respecto al concurso, reservándose la Junta económica el derecho de la no adjudicación a ninguno de los que se presenten si así se estimara conveniente. El importe de estos anuncios lo satisfarán a prorroqueo entre los que resulten favorecidos en el expresado acto.

Alicante 4 Enero 1911.—El Coronel, Julia Castilla.

Noticias

Donativo

Hemos recibido un donativo de cinco pesetas, el cual, por la suscripción que hace varios días hemos abierto en nuestro diario para concurrir a una pobre viuda con tres hijos, que en estado muy avanzado resucitó a nosotros.

El donante de dicha cantidad desea ocultar su nombre, y lo cual accedemos, ya que así lo desea, pero no por eso dejaremos de darle las gracias más expresivas por la obra de caridad que por nuestro conducto realiza, y orea que no olvidaremos tan generosa acción.

Casa de Socorro

Durante las últimas veinticuatro horas han sido prácticas por los señores facultativos de servicio de este benéfico establecimiento siete curaciones, de cuatro de estas dióse cuenta al Juzgado.

Guardia para mañana:
Doctores: Sres. Fajardo y Limiñana.
Practicante: Sr. Carbonell.

De gran interés para todos

No dejar de visitar el elegante y acreditado establecimiento, Imprenta Librería y Papelería, de D. Manuel Pastor, establecido en el sitio más estratégico y concurrido de Alicante, calle Mayor, 1 y 8.

En dicho establecimiento hemos tenido el gusto de admirar un excelente y variado surtido, la última palabra en estuches y en papel y sobres que acaban de llegar de Alemania a precios de una baratura increíble.

Esta casa, montada con todos los adelantos modernos de las primeras de España, es la única donde el público puede encontrar cuanto desee en los innumerables artículos que abrazan los ramos de las tres industrias ya citadas.

Diariamente recibe el Sr. Pastor las últimas novedades para complacer a su numerosa y distinguida clientela, y el que acuda a su casa a buscar cualquier objeto, puede tener la seguridad de encontrarlo y de que ha de salir satisfecho.

En artículos de escritorio, devocionarios, participaciones de enlaces, menús, recuerdos de comunión, etc., dispone de un surtido inmenso, como asimismo en toda clase de obras de los mejores autores nacionales y extranjeros.

Esta casa se encarga también de gestionar la concesión de marcas de fábricas, comercio y agrícolas; patentes de invención, modelos industriales y nombres comerciales a precios módicos.

Salón Novedades

Esta noche tendrá lugar en este elegante y concurrido Salón un notable acontecimiento artístico, de atracción; el debut de la troupe tan renombrada Las 6 Vinetas, asombroso número de variedades del género musical que ha llamado la atención en todas partes por su presentación lujosísima y su innegable mérito artístico.

Se despida esta noche la simpática y hermosa pareja de baile Las Mascotas, que tan buen renombre dejan entre nuestro público, por la variedad de bailes que nos ha dado a conocer y sus generales simpatías.

El programa de cine es escogidísimo y sensacional.

Se preparan otros debates de artistas de gran sensación.

Viajeros

Hoy han llegado por distintas vías terrestres, los viajeros siguientes:

Por la de M. Z. A., 300.

Por la línea de Murcia, 390.

Natalicio

Ha dado a luz con toda felicidad un hermoso niño. La distinguida esposa de nuestro querido amigo el capitán del Regimiento de la Princesa número 4, D. Bonifacio Caballero Lucas.

Nuestra enhorabuena por tan fausto acontecimiento de familia.

De regreso

Después de larga ausencia ha regresado ayer a Alicante nuestro buen amigo D. Juan Morata Rico.

Sea bien venido.

Nuevo colega

Hemos recibido en esta redacción los números que lleva publicados el nuevo colega local *El Periódico para todos*, al que devolvemos el cariñoso saludo que nos envía y le deseamos larga y próspera vida.

León de Oro

No dejes de visitar este establecimiento, situado en la calle Mayor, frente al Pasaje de América.

En él encontrará el público toda clase de cervezas y aperitivos de las mejores marcas, pero su especialidad son los ricos bocadillos para la salida de cines y teatros confeccionados por un reputado cocinero, a precios económicos.

Se sirven chocolates especiales a 35 céntimos, la rica leche esterilizada, sandwich de carne y jamón, pescados de todas clases, carnes variadas, los ricos bocarones de Málaga y un sin número de artículos difíciles de enumerar.

Esta casa cuenta con habitaciones re-

Almacenes de 'La Estrella'

Plaza de Castelar, 3 y 5 (Antes Paseo de Méndez Núñez)
Especialidad en confecciones

PRECIO FIJO

PRECIO FIJO

Lanas, sedas, armures, pañetes, granadinas fantesía, tapiocera, mantillas, tales, mantelerías, géneros de punto, colosal sortido, abrigos para señora y peletería Trajes de caballero y niño, camisería, corbatería, cubiertas: tracetel y piqu gabanes y pelizas para caballero.
Depósito en artículos negros y blancos y del corsé marca C. P. & la Sirena.
Grandes talleres de sastrería á cargo del reputado cortador Señor Verdú

Grandes Confecciones TORRES

Mayor, 5 y 11.-ALICANTE

servadas para familias, independientes del público.
Hay conciertos á piano ejecutados por un reputado profesor.
No dejéis de visitar esta casa, donde quedareis sumamente satisfechos.
León de Oro, Mayor, 7, frente al Paseo de Américo.
Enfermita
Se encuentra enferma, de alguna gravedad, la linda niña Marita, hija de nuestro querido compañero de redacción D. Antonio Navarro.
Hacemos votos por la mejoría de la enfermita.

Vale la pena de visitar esta importantísima tienda, que honra á nuestra población.

Escándalo

Lo está ocasionando de los de *brágo* á lo grande, el despacho remitido por la telegrafía sin hilos desde el Reino Oriental, que ha recibido el dueño del Bazar París, anunciando la llegada de los reyes magos, con grandes remesas de preciosos juguetes para los niños que sean buenos y aplicados.
Ayer llegaron dos grandes vapores que conducían parte del precioso con voy anunciado.

Mejoría

La ha experimentado en la enfermedad que lo aquejaba la respetable señora doña Martina Díaz, esposa de nuestro querido amigo y colaborador el ilustrado maestro de instrucción pública don Hilario Beltrán.
Nos alegamos infinito de la mejoría de la enferma y le deseamos que cuanto antes se halle restablecida por completo.

Anoche al ser colocados parte de los magníficos juguetes en los escaparates del bazar, se produjo un gran tumulto, interceptándose el paso de las calles Mayor y pórtico de Ansaldo.
Afortunadamente no hubo que lamentar más desgracias que la rotura del cristal de uno de los escaparates.
Varios niños y señoras que sufrieron sofocos por los apretones de la gente, fueron escrupulosamente servidas en la cervecería el León de Oro, donde se les suministraron ricos refrescos.
Se temen más desórdenes á la llegada de otras remesas.

Visitado y os convenceréis

Si no ha visitado usted todavía el gran establecimiento que los señores Esplá, Maños y Vidal han abierto en las calles de la Victoria y San Fernando, pida usted por allí que no perderá el tiempo. Seguramente encontrará algo que siendo indispensable para su casa le costará más barato que en ninguna otra parte.
Especialmente en todo cuanto se relaciona con la electricidad, es sin duda uno de los primeros centros de España.
En lámparas incandescentes de filamento de carbón, de Tántalo y metálicas, hay enormes existencias de las mejores marcas conocidas, y como sus contratos los hacen por muchos millares, pueden vender lo mejor y lo más barato. Por ejemplo: las lámparas de filamento metálico que en todas partes se venden á 3 pesetas las de 16 bujías y 3'25 las de 25, 32 y 50, Esplá, Maños y Vidal, las venden á pesetas 2'25 las de 16 bujías y 2'50 las de 25, 32 y 50 bujías.

Denuncias
Durante el día de hoy han sido denunciados 21 vecinos por infringir las Ordenanzas municipales.

Espectáculos

Teatro Principal

Gran compañía cómica lírica dirigida por los primeros actores César Muro y Mariano Rosell y el maestro director y concertador Antonio Videgain.
Esta noche no hay función, mañana estreno de la grandiosa opereta «La princesa de los Balcanes».

Teatro Nuevo

Esta noche se pondrán en escena por la compañía cómica lírica, bajo la di-

rección de D. Carlos Fraxas, las siguientes obras por secciones:

A las siete, «El trust de los tenorios».
A las nueve, «El país de las hadas».
A las diez (doble), «El trust de los tenorios» y «Ni á la ventana te asomes».

Salón Novedades

En este elegante y aristocrático Salón se celebra todas las noches función cinematográfica por secciones y sorprendentes y artísticos números de variedades desde las siete en adelante.

Preferencia, 80 céntimos.—Entrada general 15.

Telegramas

(De nuestro corresponsal en Madrid)

DE MADRID

Consejo de ministros

Se ha reunido el Consejo de ministros en casa de Cobián.
Este se halla mejorado.
Ningún ministro dijo nada interesante.

Todos suponían que se limitaría el Consejo á un cambio de impresiones.

Arias Miranda manifestó que ha aplazado hasta hoy noche su viaje á Málaga.

Sobre altos cargos

Entre los políticos, aunque se habla de la combinación de altos cargos, creen que no tendrá la extensión que se suponía.

Desde luego no afectará á Gobernación, según afirmación del actual ministro.

Se posesionaron Gasset y Amós, cambiando los discursos.

Contra Lerroux

Alonso Castrillo ha autorizado al gobernador de Bilbao para consentir la manifestación de socialistas y republicanos unionistas contra Lerroux, siempre que se garantice el orden.

CABALLOS COJOS
Curación rápida y segura de las Exostosis, ó Tumores huesosos, Corvasas, Formas, Esparravanes, Sobrehuesos, Estuerzos, Molletas y Vejigonas, etc., por el

UNGÜENTO ROJO MÉRÉ
de P. MÉRÉ de CHANTILLY, en Orleans (Francia). 40 Años de Exito. — En todas Farmacias, ó también á Pta. 3'50 el bote. Urutela 54, San Sebastián. FOLLETOS GRATIS AL QUE LOS PIDA.

BANCO DE CARTAGENA

CAPITAL: 10.000.000 DE PESETAS COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO

Casa Central en CARTAGENA

Sucursales: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Oáñez, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Mazarrón, Olesa, Caravaca, Melilla, Hellín, Elche, Yecla. Facilita Giros y Letras en toda clase de monedas y sobre todas las plazas de mundo.—Descuenta letras y cupones.—Compra y vende monedas y billetes extranjeros.—Admite depósitos en custodia sin cobrar premio alguno.—Cartas de crédito.—Giros telegráficos.—Pignoraciones.

Horas de caja: Mañana, 9'30.—Tarde, 3 á 4.

Abona á las cuentas corrientes los siguientes intereses:

Cuentas corrientes disponibles á la vista, 1 por 100 anual.
Cuentas corrientes disponibles á 8 días, 1'25 corrientes por 100 anual.
Cuentas corrientes disponibles á 30 días, 1'50 por 100 anual.
Imposiciones á fecha fija, 3 por 100 anual.
Abona á sus imponentes intereses á razón de 3 por 100 anual.

CAJA DE AHORROS

PESETAS

Saldo anterior...	13.971.754'56
Imposiciones durante la semana...	464.588'78
Suma...	14.436.343'34
Reintegros...	335.993'40
Saldo...	14.101.199'26

(Cartagena 24 de Diciembre de 1910)

Chic Parlslon

CORSETERÍA DE JOSEFA PEIRO
ALICANTE: Plaza de Castelar, 1.—
CASA EN VALENCIA: Plaza de Mariano Benlliure, 5, principal.



Esta acreditada casa acaba de recibir los modelos más elegantes en diversas formas, en especialidad los de forma recta con ligas desde 5 pesetas en adelante. Esta casa confecciona el elegante y especial corsé ENA tan recomendado

para las señoras obesas y delicadas del estómago.

Este corsé tiene propiedades especiales por su elegancia y comodidad. Especialidad en fajas ventrales de todos tipos y formas á medida y á capricho de las señoras. Siempre los últimos modelos.
PLAZA DE CASTELAR, núm. 1

¿Quiere usted beber sin miedo?

En el elegante y oriental kiosco de

Tomás Casanova
Plaza de Castelar
se sirven los más renombrados refrescos y aperitivos con agua filtrada y esterilizada por el filtro más moderno que se conoce sistema

NORDMEYER-BERKEFELD
A pesar de estas ventajas higiénicas que el Sr. Casanova ofrece al público, los precios de dichas bebidas son los mismos de siempre.

Hay que ir á beber al kiosco Oriental, Plaza de Castelar. A la entrada del Paseo de Méndez Núñez

OSRAM

NUevo TRIUNFO

En la Exposición Japonesa-Británica celebra la recientemente en Londres, obtuvo la lámpara «Osram» el gran premio, y en la Exposición Universal de Bruselas de 1910, igualmente ha conseguido el gran premio ó sea la más alta recompensa concedida á lámparas de filamento metálico.

Esto demuestra plenamente la superioridad de la lámpara «Osram» sobre todas sus similares.

De venta: Eduardo Minguiñó, retén de la Electricidad Alcantina, San Ludo, 4.
ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO, R. COSTA

Asmáticos - Tuberculosos los que sufris BRONQUITIS CRÓNICAS vuestra salvación GOTAS HELENIANAS 2 pesetas frasco

(Aprobadas y recomendadas por los Dispensarios Antituberculosos de Cataluña.)
Depositarie en Alicante y su provincia, D. JOSE SOLER LOPEZ, Plaza de Isabel II, número 20.—Alicante.

CAROLINA INVERNIZIO

AL BORDE DEL ABISMO

NOVELA HISTÓRICO SOCIAL

No, no. Nelda velaría por una y otra, estaría constantemente en guardia, para que nada turbase la paz de la familia.
Gineta se puso de muy buen humor porque su padre no había borrado un solo nombre de su lista.

(47) Tanto ésta como Estrella no se ocupaban más que del traje que llevarían la noche de la fiesta.
Casi toda la semana la pasaron ocupadísima yendo con su madre de compras, á probarse los trajes, pues no le era posible á la modista ir continuamente al palacete para no perder mucho tiempo.
La noche del baile, hacia las ocho, las señoras Valberga estaban vistiéndose en sus respectivas habitaciones.
Una peinadora de una habilidad sorprendente, estaba rizando los negros cabellos de Gineta, que se agitaba impacientemente en la silla.
—Señorita, le suplico que no se mueva usted tanto, porque sin querer podría quemarla.
—¿Falta aún mucho?—preguntó Gineta con acento un tanto imperioso.
—Diez minutos todo lo más, y le aseguro, señorita, que el peinado resulta de un modo sorprendente con la delicadeza de su rostro.

—¿Llevará también este peinado mi hermana?
—A su hermana de usted le sientan mejor los cabellos levantados sobre la frente.
Llamaron á la puerta.
—Adelante—dijo Gineta mirando por el alto espejo que entraba en la habitación.
Era Tecla, más fea que ordinario y de un humor endiablado.
—Ha llegado la modista—dijo bruscamente.
—¿Virginia?
—Sí.
—Pero irá antes á ver á la mamá.
—Ha ido ya.
—Entonces que espere un momento.
—¿Quieres que avise á Estrella?
Gineta hizo un movimiento brusco.
—Estrella ha de peinarse aún y puede esperar...
—Entonces le haré entrar aquí...
—Que entre...
Gineta se sentía dominada por una verdadera emoción.

La idea de encontrarse aquella noche cerca de Mario, de aparecer menos linda que su hermana, la atormentaba y la hacía aumentar su palidez y su nerviosidad, y sus ojos sombríos y fijos parecían indicar que su mente se hallaba absorbida en un pensamiento doloroso.
Entró la modista.
Era una linda joven de unos veinte años, de franca y sonriente fisonomía.
Una muchachita que la acompañaba llevaba un gran paquete que la joven le hizo dejar sobre una silla, despidiéndola luego.
Gineta lo había observado todo por el espejo.
—¿Cómo ha quedado mi vestido?—preguntó.
—Muy bien, señorita, y estoy segura de que quedará contenta, como ha quedado su madre de usted.
—Veamos...
El peinado había acabado y Gineta estaba impaciente por vestirse.
El traje era de una tela admirable de

color rosa pálido, guarnecido con riquísimos encajes: una obra de arte y de buen gusto que honraba realmente á la modista.
Virginia vistió ella misma á Gineta, cuyo rostro estaba radiante de alegría.
Porque aquel vestido la sentaba maravillosamente, y hacía destacar los contornos gráciles pero exquisitos de su cuerpo, que parecía todavía más esbelto y vaporoso.
—¿Esta usted contenta, señorita?—preguntó la linda modista sonriendo y admirándola.
—Contentísima, Virginia; esta vez se ha superado usted á sí misma.
—Me alegro mucho haberla contentado, y si me lo permite pasaré á la habitación de su hermana.
—Sí, sí.
Tenía deseos de quedarse á solas con su fiel Tecla.
—¿Y tú qué dices?—exclamó la joven poniéndose delante de su aya.—¿Oyes que puedo competir con Estrella?

